

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 5762.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.)
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.)

DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 1869

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX.

Seccion editorial.

Nuestro ilustrado corresponsal de Madrid nos dice con fecha del 14 lo que sigue:
«Hablame, propuesto no tomar la pluma para hablar de cosas políticas hasta que volviera la calma á los espíritus demasiado agitados ahora para oír la voz de la razón; porque ahora más que nunca, en lugar de haberse proclamado en absoluto la libertad de la prensa, es cuando más prohibido me he visto para escribir, sin embargo de venir escribiendo para el público desde el año de 1828 acá; y es que antes las leyes mismas que servían para reprimir los abusos que pudieran hacerse de aquella arma terrible, garantían el sagrado de la persona que de ello se servía, y lo ponían á cubierto de los desmanes á que la exaltación de las pasiones en ocasiones dadas, pudieran dar lugar. He aquí explicada la causa de mi silencio, que voy á romper al fin obligado por el deber que me impone el título de corresponsal de su imparcial periódico, con que me vengo honrando casi desde el principio de su publicación. El asunto de que primero voy á ocuparme es puramente de localidad, como el más propio á mi objeto y más conforme con la índole de este DIARIO.

A este propósito diré á V. que gracias á la sensatez de los vecinos todos de este pueblo, no tenemos que lamentar hasta el día el menor exceso de alguno de los partidos en que se ha dividido, á pesar de las dificultades circunstancias por que vamos trayendo atravesando desde el último cambio ocurrido en la marcha política de la nación. Cada uno ha luchado como ha querido dentro del radio de su respectiva esfera, y separados los caminos que se han movido, ninguno ha osado á traslucir el suyo para inculcar el de su contrario. Sus desahogos han sido puramente patrióticos, sin mezcla de ofensa alguna, y aunque el bando republicano por sus exaltadas ideas haya escudado en sus manifestaciones á las demás, en nada les ha faltado y su conducta ha sido modelo de cordura y de prudencia. Y pláceme decirlo así porque no perteneciendo á él, mis palabras no podrán ser recibidas como un elogio merecido, y si como un tributo de imparcialidad rendido á la justicia. Respondo si no por él los actos del ayuntamiento salido de su seno. Ahí están la rebaja que ha hecho en las contribuciones, el cuidado que ha sabido sacar en las obras de las obras públicas, tan benéficas para la población, las economías, que ha planteado y el amplio celo que ha cuidado de todos los ramos de administración. Es mas todavía, constante de una manera positiva que algunos de sus individuos se han opuesto con

riesgo de su vida, al pronunciamiento que en sentido republicano debió tener aquí lugar en combinación con Aguilar y otros pueblos de la provincia, y constame también que estos mismos, sin embargo de haber sido depuestos de sus honrosos cargos, trabajan por la causa del orden con un patriotismo y abnegación muy dignos de ser imitados.

Con tan eficaz auxilio no es de temer que se altere la tranquilidad pública en esta ciudad, mucho menos cuando para el sostenimiento de ella se han unido los hombres más importantes de todos los bandos, porque al fin han comprendido que el interés es común y que ninguna razón tiene de ser esa sublevación que conmueve hasta en sus mismos cimientos la sociedad. Puede ser que esta ocasión, por triste y angustiosa que sea, sirva para poner término á las divisiones que nos aniquilan y despedazan las entrañas de la madre patria. Los pueblos parecen que despertando de su letargo, principian á adoptar esta marcha de reconciliación y de olvido de sus pasadas divisiones, y que se divisa ya, no muy en lejanía, la aurora de un nuevo día en que, fraternizando en unidad de miras, los lancemos por la vía del verdadero progreso ageno á esas exageradas utopías, con que se ha querido por algunos géneros turbulentes atraer á las masas inconscientes, para mal de ellas mismas, pues agotados por sus excesos los veneros de la riqueza pública, ellas serán indefectiblemente las primeras víctimas inmoladas por sus errores.

José María Aguayo.

Seccion oficial.

La Gaceta del 14 contiene lo siguiente:

Por decreto del ministerio de Hacienda han sido nombrados oficial primero de la secretaría del ministerio de Hacienda, en comision, con la categoría de jefe de administración de segunda clase, D. Angel María Dacarrete, jefe de sección que ha sido del de Ultramar, con la de primera clase; y oficiales segundo y tercero de la propia secretaría de Hacienda, con las categorías de jefe de administración de tercera clase, D. Fernando Fernandez Gomez, en comision, y D. Santiago Gascon de Cánovas, que actualmente sirven en el referido ministerio las plazas de oficiales primero y segundo.

Por otro decreto del mismo ministerio ha sido declarado cesante, con el haber que por clasificación le corresponda, don Francisco Polc, secretario de la direccion general de propiedades y derechos del Estado con la categoría de jefe de administración de tercera clase; y combrado en su reemplazo D. José María Torrijos,

oficial tercero del ministerio de Hacienda con la misma categoría.

Por el ministerio de Fomento se ha admitido la dimision presentada por el rector de la universidad de Salamanca D. Vicente Lobo, nombrándose en su reemplazo á D. Mamés Esperabé, catedrático de literatura clásica, griega y latina.

No siendo equitativo que los maestros nombrados por los trámites legales para desempeñar interinamente las escuelas públicas de primera enseñanza dejen de percibir toda la dotacion que á las mismas corresponde cuando deba abonarse también á los maestros propietarios, la direccion general de Instruccion pública ha acordado que para atender al pago de los interinos en el caso expresado se empleen en primer término las economías del material de las escuelas de la localidad; y en el caso de no ser esto bastante, se consiguiera la partida suficiente en el presupuesto adicional mas próximo.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, en telegrama expedido á las 2 y 50 minutos de la madrugada de hoy, me dice lo siguiente:

«Fañoni y Romero refugiados en Gibraltar. Lo mismo lo han hecho en Francia los cabecillas de Cataluña, ó se han ocultado despues de disueltas las partidas. Si Valencia no se rinde esta noche, por la mañana se rompe el fuego en toda la linea.»

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Córdoba 16 de Octubre de 1869.—El Gobernador, El Duque de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Las cartas de Puerto-Rico alcanzan al 21 de setiembre, y refieren que el 17 se sintió un fuerte temblor de tierra en la capital que vino á sembrar la alarma entre el vecindario. Muchas familias huyeron al campo, temerosas de que se repitiera y produjera hundimientos en los edificios. Por fortuna no sucedió así, y volvió á restablecerse la tranquilidad en los ánimos. En la vecina isla de Santhomas dicen que se advirtió el mismo fenómeno, aunque con mayor intensidad, habiéndose desplomado algunas casas; no hubo á pesar de esto desgracias personales que lamentar. A unas 400 millas del puerto de Santhomas habia experimentado un gran siniestro el vapor

de la Mala inglesa que venia de Europa, y á duras penas pudo tomar tierra, despues de haber perdido dos palos y parte de la correspondencia; la tripulacion y los pasajeros desembarcaron sin novedad.

De la Correspondencia del 15 copiamos las noticias siguientes:

—El gobernador de Málaga ha publicado el siguiente parte oficial:

«El bravo teniente coronel Salamanca, al frente de la columna expedicionaria que salió de esta capital en la noche de anteayer, ha batido en el cerro de Cútar á la partida republicana que mandaba el presbítero D. Esteban de Rivas.

Las posiciones de los insurrectos han sido tomadas á la bayoneta por fuerzas de cazadores de Barbastro, guardia civil y carabineros.

Los republicanos se han declarado en fuga, á pesar de que sus fuerzas eran muchísimo mayores que las de la columna de operaciones.

Las pérdidas de las tropas han sido de cuatro heridos. Las de los insurrectos no se conocen todavía, pero han sido considerables.

El teniente coronel Salamanca se proponia destruir el resto de las fuerzas del presbítero Rivas, y marchar despues sobre la partida republicana de Torróx.

—Hoy han debido llegar fuerzas á Teruel para atacar á los sublevados.

—Dice que el diputado por la circunscripción de Huesca, D. Froilan Noguero, que se habia presentado al alcalde de Berbegal, se ha fugado.

—Los voluntarios republicanos de Ayer han sido disueltos y entregado sus armas.

—Ayer ha sido preso un tal Escarpizo y algunos otros individuos, á quienes se supone instigadores de trastornos.

—El diputado Sr. Soler, detenido en Catalunya y traído á Madrid, ha vuelto á salir esta mañana para Zaragoza reclamado por el capitán general.

—Los fugados de Bejar parece que se han internado en la montaña y se dice que van en direccion de Portugal.

—El Centinela del pueblo dice que parece que los rebeldes de Valencia han fusilado algun oficial que hicieron prisionero, y que los consules han puesto en seguro á sus nacionales retirándose de la ciudad.

—Dice á la Revolucion española de Sevilla su corresponsal en Madrid:

«Cartas que he visto de Lisboa dicen que se trabaja de nuevo para que don Fernando de Ceballos acepte la corona de España.»

—Ayer fué atacado Bejar por los carabineros, que obligaron á los insurrectos á abandonar sus posiciones despues de causarles seis muertos y varios heridos. Los carabineros no sufrieron ninguna baja. El orden quedó restablecido por completo.

—Un periódico de Valladolid del 13 dice que los viajeros que iban en el tren-correo de Madrid anteanoche, sufrieron un gran susto por haber caído un rayo muy cerca del tren, y con la explosion natural que produjo, llenó de confusion á los viajeros, que al pronto creyeron fuera una descarga de fusiles. Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia mas que la consternacion consiguiente á tales casos.

—En el distrito militar de Granada han sido destituidos todos los ayuntamientos republicanos. El alcalde de Pontones ha batido y dispersado á una partida de insurrectos despues de haberles hecho tres prisioneros. El de la villa de la Puerta ha capturado tres de otra partida mandada por D. Segundo Martinez, administrador de correos de Segura de la Sierra, quien logró escaparse.

—Segun leemos en un periódico de Barcelona, parece que se han encontrado en el magnífico viaducto del Buxadell situado cerca de la estacion de Olesa y Viladecaballs, una de las obras mas notables de la via, señales de que se intentaba volarlo.

—En una proclama publicada por Joarizti, Alsina, Clavé y otros jefes republicanos de Barcelona el 30 de setiembre, se daba, entre otras noticias, la de que el coronel Palacios habia sido muerto en el encuentro de Esparraguera. El brigadier Palacios sigue bueno y sano y se encuentra á esta fecha en Valencia. En la misma proclama se decia:

«Respetad á los heridos y prisioneros de la clase de tropa: fusilad á todos los jefes y oficiales que ataquen á nuestros hermanos. Esta es la soberana voluntad del pueblo: el que desobedeciere será tratado como traidor á la patria.»

—Recibimos noticias de Cartagena que encierran bastante interés porque dan detalles del desarme de los voluntarios, medida acordada por aquel gobernador militar al declarar el estado de sitio en la provincia de su mando en la mañana del 11, en vista de la actitud de aquel ayuntamiento y voluntarios.

Desde el amanecer de dicho día, el comandante general de marina, completamente de acuerdo con el comandante general de aquel punto y el de la escuadra del Mediterraneo, adoptó las medidas preventivas convenientes.

Al efecto, 20 soldados y un oficial ocuparon cada una de las casas que hay á derecha é izquierda de la estrada del arsenal. Dos piezas de desembarco de la Villa de Madrid con sus sirvientes y oficiales y 80 soldados, todo á las órdenes del coronel de artillería, se situaron en la casa capitania general. Cuarenta soldados y un oficial ocuparon el presidio. Dos piezas de la Zaragoza defendian la entrada del arsenal. Otras dos de la fragata Berenguela emezaban al presidio y las dos de la Numancia al punto mas vulnerable de la tapia del Norte.

(299)
Lucia no respondió, sus ojos se cerraron completamente y su cabeza, despues de haber flotado, por decirlo así, un segundo, descansó sobre el hombro izquierdo.
—Acaba de perder el conocimiento. La señora Blanchet no necesitaba tanto para caer en uno de los accesos de su exaltacion acostumbrada. Su cabeza se estravió y se puso á gritar con voz chillona:
—¡Poderes del cielo, tened piedad de nosotros! ¡Qué desgracia! ¡qué horrosas desgracia! ¡La querida niña ha muerto! ¡Yo quiero seguirle á la tumba!
—¡Vieja loca... pensó Mangiron.
Despues dijo en alta voz:
—¡Calmaos, querida señora...
—¡Que me calmel... ¡jamás, jamás! ¡Mi desesperacion es de las que matan!
—No hay por qué desesperarse. La señorita Verdier no tiene mas que un desmayo, y su estado no tiene nada de grave...
—¡Estais bien seguro, caballero?
—Como lo estoy de mi existencia.

(300)
—Noble jóven, ¡bendito seas! ¡Me volveis á la vida! Pero ¡qué haremos, gran Dios! ¿qué haremos?
—Es menester primero hacerle volver en sí...
—¿De qué manera?
—Haciéndola respirar algunas sales... Vos debéis tener algun frasquito...
—Tengo tres...
—¿Dónde están?
—En mi cuarto...
—Uno solo bastará... Corred á buscarle.
—Voy volando.
—Haréis perfectamente en traer al mismo tiempo un vaso de agua fresca.
—Si señor, una botella llena... ¡Ah! ¡qué accidental! ¡qué accidental! ¡Malvado de capataz!... ¡El tiene la culpa de todo! ¡Ese hombre mereceria el cadalso!
Hablando así, la señora Blanchet se precipitó fuera del pabellon y se dirigió al edificio principal, tan de prisa como se lo permitió la maciza amplitud de

(303)
preston de asombro que solo tuvo la duracion de un relámpago.
—¡Os sentis mejor, señorita?—le preguntó Mangiron.
Ella hizo seña que sí.
La señora Blanchet, cuya sofocacion disminuia, se acercó á Lucia lanzando exclamaciones é interjecciones entrecortadas de gestos y suspiros.
—¡El vaso de agua, pronto!—le dijo Mangiron.—¡Llenad el vaso!
Ella obedeció.
—Bebed, señorita, yo os lo suplico, —repuso el jóven,—esto os hará mucho bien.
Lucia tomó el vaso y le vació de un solo trago.
—Teneis razon,—dijo en seguida sonriendo,—me encuentro tan aliviada que apenas si me acuerdo de haber sufrido... Me he mostrado tan débil y tan ridícula hace un momento, que estoy llena de vergüenza.
Mangiron iba á protestar, cuando Andres de Villars, de vuelta de sus negocios, entró en el despacho y dió

(296)
de recibirle con la noticia de que le terminada, en su ausencia, un negocio de importancia.
—Estoy á vuestras órdenes, señorita,—replió Mangiron,—y si de mí depende, estaremos perfectamente de acuerdo.
Lucia se dirigió á la señora de compañía, que daba gruesos suspiros, miraba á Mangiron con ojos inflamados y parecia olvidar de la manera mas completa á su difunto Blanchet, teniente de bomberos!
—Querida señora Blanchet,—le preguntó,—vos nos acompañareis, no es cierto?
—¡Hasta el extremo del mundo, si es preciso!—respondió aquella con exaltacion.
—¡Oh! estad tranquila... iremos mucho mas cerca.
—¡Lo siento!—se dijo á sí misma la matrona,—este hombre me fascina, le seguiria hasta el infierno.
Nuestros tres personajes se dirigieron hácia el pabellon y atravesaron el umbral de la pieza del piso bajo. 38



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce de raras.

Idem en camas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Bujías transparentes. Dichas estéricas. Cartuchos y tacos para ascopetes Lafouhet.

Revolvers y capsulas para los camijos. Crin vegetal. Colohones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo conveniente a la construccion de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y canales a precios muy baratos.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa num. 84, calle de Alcolea, antes Puerta Nueva, recientemente obra da y acristalada.

Venta. La de la aceituna y granada de las huertas de San Gerónimo y unidas.

Almoneda. Se hace desde hoy de muebles, ropas, cuadros, alhajas y macetas.

Cabildo general. La hermandad de San Rafael celebrará cabildo general el domingo próximo a las cuatro de la tarde en su iglesia.

Depósitos de conserva de verduras y frutas a los precios de fábrica.

Anuncio interesante. En la calleja sin salida que hay en la calle de Argote.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia por uno ó mas años un pedazo de terreno compuesto de 23 fanegas.

Sombreros. Se ha recibido un gran surtido para señoras, caballeros y niños.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y un casita en piso bajo.

Almoneda. La hay de muebles y otros efectos de casa desde las diez de la mañana a la una de la tarde.

Venta. En la plazuela de San Felipe, num. 4, se venden patatas, habas, trigo, cebada y maiz.

Optica. El inteligente óptico DARBON continúa prestando sus servicios científicos a las personas que tienen la vista imperfecta.

Impuesto personal. Declaraciones juradas que deben presentarse a las juntas repartidoras del impuesto.

Pesos y medidas con arreglo al sistema decimal; las hay de bronce, estaño, lata y madera.

Anuncio. Se vende ó arrienda la casa num. 40 calle del Sol para tratar, Gondomar num. 47.

Venta. Se venden los enseres y demas efectos pertenecientes a la laboratoria en la calle de Alcolea num. 104.

Venta. Desde el dia se hace de la posada llamada del Potro, situada en la calle de Luciano num. 33.

Espirita. Novela fantástica por Teófilo Gautier, forma un volumen en 8.º y su precio es 14 reales.

Historia de un bocado de pan. Cartas a una niña sobre la vida del hombre y de los animales.

Novelas de Alarcon. Se han recibido en la libreria de este periódico y se venden a 14 reales ejemplar.

Escuela fundamental de música, bajo la direccion del Pbro. D. Andrés Fernandez de Entre-Rios y Lidon.

El órgano, piano, canto, castellan, mixto y de órgano, principios científicos de armonía y composición.

La enseñanza del canto llano va unida a la de la lengua latina. La de fundamentos de religion será general.

Los que se dediquen al órgano, piano, canto, castellan y latin, pagarán mensualmente adelantados 40 rs.

Se dará principio a las lecciones el primero del próximo octubre.

Interesante a las bellas. La Sra. D.ª Virtudes Blasco, celebre pianadora que ha ejercido su profesion con grande éxito.

Arrendamiento y venta. Desde el dia se arrienda una bonita casa, calle Candelaria num. 46.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y un casita en piso bajo.

Almoneda. La hay de muebles y otros efectos de casa desde las diez de la mañana a la una de la tarde.

Venta. En la plazuela de San Felipe, num. 4, se venden patatas, habas, trigo, cebada y maiz.

Optica. El inteligente óptico DARBON continúa prestando sus servicios científicos a las personas que tienen la vista imperfecta.

Pérdida. Del cortijo de Gilperez, término de Almodovar del Rio, ha desaparecido un caballo castaño.

GRAN SURTIDO DE NARANJOS.

En la calle de San Hipólito num. 4, ó sea en el jardin que está frente a la plaza de toros, hay a la venta un gran surtido de ácidos.

- Naranjos chinos en macetonas, con fruto pendiente, uno.
Id. sin fruto.
Naranjos chinos, puestos en el suelo, más de dos varas de altura.
Id. ágricos de igual tamaño.

Hay además un abundante surtido de todas clases de ácidos que se darán a precios convencionales, siendo todo injerto en pie ágrico.

INTERESANTE.

UNA CASA ESTRANJERA de mucha responsabilidad desea ponerse en relaciones directas con productores en grande ó en pequeña escala.

ANIS andaluz, de la Mancha u otros. ACEITE de olives, comestible y de fabrica. ALMENDRAS de Málaga.

Estos géneros son para el consumo de los mercados importantes del extranjero. Compras con garantías a voluntad ó al contado.

PASTILLAS PECTORALES DE GIMENEZ, PREPARADAS POR D. TEODORO.

Doctor en Farmacia, hijo del autor, y por fallecimiento de este único poseedor de la fórmula.

Son tan conocidas en España nuestras pastillas para combatir toda clase de toses, que renovar el prospecto y su historia sería de todo punto inútil.

Once años de un feliz éxito nunca desmentido son bastante garantía para afirmar, que sus virtudes son especiales, sus resultados no se hacen esperar.

Además de sus virtudes pectorales, tienen tambien la de ser estomacales ó digestivas, sirviendo especialmente para aquellas personas que por falta de tono en el estómago hacen malas digestiones.

Estamos persuadidos que nuestras pastillas no respetan a los muertos, por no desconocer que cuando las afecciones pulmonares han llegado a cierto grado, nada basta para curarlas.

ACEITE DE BROTONO. (ABROTANUM.)

Es tal y tan reconocida la virtud de esta planta, que está recomendada por todos los naturalistas é higienistas españoles y extranjeros.

EL ACEITE DE BROTONO está llamado a ser una necesidad en todo tocador del mundo elegante, y por eso lo ofrecemos.

La correspondencia y pedidos a los Sres. Chavero y Valero, Bazar Inglés, Málaga.

CONDUCCION DE AGUAS Y GAS.

Tubos de hierro dulce con revestimiento de betun y asfalto para conductos de aguas y gas, con roscas y juntas precisas.

Estos tubos desde 4 a 60 centímetros de diámetro ofrecen una gran duracion, seguridad y economía sobre todos los demás medios de conduccion conocidos hasta hoy.

Unico depósito en Andalucía EMPRESA DE AGUAS LA PRODUCTORA, plazuela de los Cerrillos, Córdoba.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12 y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc.

Rafael Ortiz.

pintor y adornista, Carrera del Puente num. 112, ofrece a este respetable público sus trabajos en las obras siguientes:

- Pintura. Pintar fachadas, decorar y forrar habitaciones, imitar toda clase de maderas y restaurar y dorar toda clase de muebles, jetsos de iglesia y escultura, etc.
Yeso. Hacer florones de todos tamaños, cornisas, jambas, frisos, rososones, etc.
Pasta. La trabaja de dos clases: cartón piedra y pasta inglesa.

Desde el dia se hace de la casa num. 7 en la calle de Alfayatas. Para tratar de su ajuste, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Morillos num. 3.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa num. 49, plazuela de Benavente; para tratar con D. Mariano Ferrer, calle Ambrosio de Morales, número 18.

Almoneda. Se hace de muebles, ropas y efectos de casa, en la calle de San Fernando, num. 27, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

Cocinero. Solicita colocacion un cocinero, tanto en fondas como para casas principales.

Obras útiles. Manual de Caminos, por Montero, a 3 reales. Nomenclator de Ferro carriles y Carreteras, a 2 rs.

Arrendamiento ó venta. Desde primero de Enero próximo del año de 1870, se arriendan las fincas siguientes:

Una suerte de olivar con 1328 pies al sitio Llano de Cabrera que linda con otros de D. Francisco Solano Ribot.

Otra suerte de olivar, sitio Mangas de Cárdenas con 1169 olivos, que linda con viñedos de don Francisco Javier Ladrero.

Otra suerte de olivar, sitio de 87 olivos, linda con otros de los herederos de don Rafael de Trillo y dona Manuela Pineda.

Otra suerte de olivar, sitio del Carril con 68 olivos, linda con don Juan de Mesa, Antonio Cruz y camino de Benavente.

Otra suerte de olivar con 668 pies, sitio Rosas de Contreras, que linda con el camino de Monturque.

Las personas que les acomoden referidas fincas podrán enterarse del pliego de condiciones para su arrendamiento.

Venta. Se hace de unos armarios acristalados con su mostrador, nuevo y apropiado para cualquier establecimiento.

Venta. Se venden dos casas recientemente obradas, pintadas y acristaladas, la una en la plazuela del Portillo num. 2, y la otra num. 142 en la calle de San Fernando.

Almoneda. Se hace de varios muebles en la plaza de la Corredera, número 13.